

GRILLE (JULES)

Châlons 1849-52

Notre camarade Grille (Jules), membre perpétuel, est décédé à Rouen, le 15 décembre 1899 dans sa soixante-septième année.

Sur sa tombe, M. P.-E. Fontaine (Châl. 1868) a prononcé le dernier adieu, au nom des Gadz'arts.

Ce cher défunt, né à Elbeuf en 1833, entra à l'École de Châlons en 1849. A sa sortie, en 1852, il fut admis dans la Compagnie des Mines de la Loire où il se fit apprécier et, quelques années plus tard, il fut nommé ingénieur à Villars où il dirigea l'exploitation d'une mine. Il fut un des premiers de la région à faire partir des coups de mine à l'aide d'un courant électrique.

Grille, très estimé dans sa Compagnie, resta ingénieur des Mines de la Loire jusqu'en 1876.

La mort de son frère, filateur à Elbeuf, le ramena en Normandie, où il continua l'exploitation de la filature du frère défunt jusqu'en 1878.

Il vint alors se fixer à Rouen et, vers 1880, il s'occupa de nouveau de travaux de la terre, non plus dans les profondeurs des mines, mais à la surface, pour la culture.

Par son activité, son esprit méthodique dans les recherches et dans les applications des théories de la culture intensive, il obtint de très beaux succès.

Élu membre de la Société centrale d'Agriculture de la Seine-Inférieure en 1881, il y fut un des collaborateurs les plus actifs et y acquit une véritable autorité par son savoir, son esprit observateur et judicieux, son incontestable logique.

Pendant plusieurs années, M. Grille a rempli, avec le plus actif dévouement, les fonctions de commissaire aux concours annuels.

Notre cher Grille était aussi un des administrateurs de la Compagnie des Tramways de Rouen-Bon-Secours, et ses appréciations étaient très écoutées.

Depuis quelques années, la santé de notre regretté Camarade laissait à désirer, et les soins à donner à sa santé ne lui permirent plus de fréquenter notre Cercle et d'assister à nos dîners trimestriels. C'était une vraie privation pour nous, car Grille était bon Camarade et causeur agréable.

L'implacable mort est venue l'enlever à sa famille, à ses Camarades et à ses nombreux amis; mais il laisse à tous le souvenir d'une vie bien et honnêtement remplie et, à son fils, un bel exemple à imiter.

Nous renouvelons ici, à M^{me} Grille et à son fils, au nom des Anciens Élèves des Écoles nationales d'Arts et Métiers, nos bien sympathiques condoléances pour la perte irréparable qu'ils viennent d'éprouver.

G. KARL.